



Vorläufige Absage Live-Stream-Tagung „Begabungen fördern“ am 12.11.2020

Aufgrund der Corona-Lage musste die Veranstaltung „Begabungen fördern“ am 12.11.2020 abgesagt werden. Geplant war eine Hybridveranstaltung mit Vortrag und Podiumsdiskussion unter Beteiligung von ca. 8 Personen, die als Livestream via Internet übertragen werden sollte. Trotz eines großen Raumes wären direkte Begegnungen der Beteiligten – Referentin, Moderatorin, Podiumsgäste, Kameralleute und Techniker – unvermeidbar gewesen. Schweren Herzens hat das Vorbereitungsteam daher eine kurzfristige Absage senden müssen. Doch aufgeschoben ist nicht aufgehoben! Das Bildungsbüro arbeitet an einer rein digitalen Ersatzveranstaltung und meldet sich bald wieder zum Thema „Begabungen fördern“.

Infotag der Berufsschulzentren Sigmaringen und Bad Saulgau wird verschoben

Die beiden Kreisberufsschulzentren in Sigmaringen und in Bad Saulgau veranstalten jährlich Ende November einen Informationstag. Das Angebot richtet sich vor allem an Schülerinnen und Schüler, die nach einem Hauptschulabschluss oder einem mittleren Bildungsabschluss einen höheren Bildungsabschluss anstreben. Dieser kann an einem beruflichen Gymnasium, einem Berufskolleg oder einer Berufsfachschule an den beruflichen Vollzeitschulen im Landkreis erworben werden. In diesem Jahr muss der Informationstag coronabedingt verschoben werden. Die Schulen bemühen sich jedoch um ein alternatives Angebot. Noch vor dem Anmeldeschluss für die beruflichen Vollzeitschulen am 01. März 2021 soll ein Informationstag stattfinden, bei dem die Schülerinnen und Schüler die vier beruflichen Schulen kennenlernen können – notfalls digital.

Umwelt-, Kultur- und Schulausschuss entscheidet über PiA

Die Einführung eines Bildungsgangs „Praxisintegrierte Ausbildung“ an der Bertha-Benz-Schule steht am 01. Dezember auf der Tagesordnung der Sitzung des Umwelt-, Kultur- und Schulausschusses des Kreistags. Mit diesem Angebot sollen mehr Interessierte für den Beruf der Erzieherin bzw. des Erziehers gewonnen werden.

Gute-KiTa-Gesetz: Umsetzung in Baden-Württemberg

Die Mittel aus dem Gute-KiTa-Gesetz in Höhe von rund 729 Mio. Euro für 2019-2022 werden in Baden-Württemberg für folgende Ziele eingesetzt: Sicherstellung der Leitungszeit und die Qualifizierung der Leitungskräfte, Gewinnung von mehr Fachkräften für die vergütete praxisintegrierte Ausbildung (PiA), Förderung der Qualifizierung von Tagespflegepersonen.

<https://kurzelinks.de/fnzp>

Erfolgreiche Bewerbung einer Schülerin aus Mengen bei Deutscher SchülerAkademie

Eine Schülerin der 7. Klassenstufe des Gymnasiums Mengen bewarb sich an der Deutschen SchülerAkademie mit einem eigenen Text, den die Schule nun auf ihrer Homepage veröffentlicht hat. Bei der Deutschen SchülerAkademie handelt es sich um ein außerschulisches Programm zur Förderung besonders leistungsfähiger und motivierter Schülerinnen und Schüler. <https://kurzelinks.de/sls8>; <https://www.deutsche-schuelerakademie.de/>

Bildungsregion Ravensburg: Frühkindliche Bildung und digitale Medien

Die Bildungsregion Ravensburg hat im Oktober einen Fachtag Sprache abgehalten, der sich mit dem Sinn und Unsinn digitaler Medien in der frühkindlichen Bildung befasste. Hier steht umfangreiches Dokumentationsmaterial zur Verfügung: <https://kurzelinks.de/yuqk>

Vorberechnung der Entwicklung der Schülerzahlen bis 2030 veröffentlicht

Im Schuljahr 2019/20 wurden gut 1,511 Millionen Schülerinnen und Schüler an den öffentlichen und privaten allgemeinbildenden und beruflichen Schulen im Land unterrichtet. Seit dem Schuljahr 2005/06 ist die Schülerzahl damit um 12 % zurückgegangen. Nach der heute vorgelegten Vorberechnung des Statistischen Landesamts dürfte die Gesamtschülerzahl bis zum Schuljahr 2021/22 noch leicht absinken, bevor sie in den folgenden Schuljahren wieder zunimmt. Maßgeblich für diese Entwicklung ist in erster Linie der Wiederanstieg der Geburtenzahlen.

Statistisches Landesamt: Kaufmännische Ausbildungsberufe weiterhin beliebt

Bei allen neu abgeschlossenen Ausbildungsverträgen 2019 war wie schon 2018 der am stärksten besetzte Ausbildungsberuf Kaufmann/Kauffrau im Einzelhandel mit 3.591 Neuabschlüssen, gefolgt von Kaufmann/Kauffrau für Büromanagement mit 3.214 und Industriekaufmann/-kauffrau mit 3.120 Vertragsabschlüssen. Unter den 20 beliebtesten neu abgeschlossenen Ausbildungsverträgen wies der Ausbildungsberuf Bankkaufmann/-kauffrau den höchsten Anteil an Personen mit Hochschul- bzw. Fachhochschulreife aus: Fast zwei Drittel (65,4 %) aller Neuabschlüsse fielen auf diesen Personenkreis. Aber auch im Ausbildungsberuf Industriekaufmann/-kauffrau waren mit 64,5 % überdurchschnittlich viele Personen mit dieser schulischen Vorbildung zu finden. <https://kurzelinks.de/odgh>

Vorlesestudie 2020: Befragung von Eltern, die nicht oder selten vorlesen

Rund 32 Prozent der Eltern in Deutschland lesen ihren Kindern selten oder nie vor – diese Zahl ist seit Jahren konstant. Erstmals geht die Vorlesestudie 2020 der Frage nach, welche Gründe dahinterstecken. Dazu wurden bundesweit 528 Eltern befragt, die maximal einmal pro Woche vorlesen. Auch mangelt es in vielen Haushalten an Vorlesestoff. 49 Prozent der Eltern macht Vorlesen keinen Spaß. Damit gehen sehr kritische Vorstellungen vom Vorlesen einher: Die Eltern glauben z.B., schauspielern und ihre Kinder zum geduldigen Zuhören zwingen zu müssen. <https://kurzelinks.de/uz6m>

Newsletter bestellen bzw. abbestellen? Oder haben Sie eine Anregung?
Bitte schicken Sie einfach eine E-Mail an das Bildungsbüro.

V.i.S.d.P.:
Bildungsbüro Landkreis Sigmaringen
Landratsamt Sigmaringen
Claudia Baur
Leopoldstr. 4
72488 Sigmaringen
07571 102 5190
Bildungsbuero@LRASIG.de